

Sitzung des Jugendgemeinderats am 30.03.2023

Protokoll

Beginn der Sitzung: ca. 18:30 Uhr (in der Ehemaligen Synagoge in Rexingen)

Ende der Sitzung: ca. 21:30 Uhr

Anwesend: Lukas Reimann, Hannes Nagel, Elisa Reimann, Jonas Maas, Jakob Pagel, Tobias Zeller, Emily Schlotter, Iva Rigotti, Steven Thum, Louis Herold, Marian Kreidler

Entschuldigt: Leonie Heußer

Außerdem anwesend: Oberbürgermeister Peter Rosenberger, Peter Klein, Anne Rausch, Aileen Wehle, Hermann Walz, Götz Peter, Michael Keßler, Simon Jung, Uwe Klomfass, Wolf Hoffmann

Öffentlicher Teil

TOP 1: Instagram-Kampagne mit der EnergieAgentur

Insgesamt werden 5 Posts auf dem Instagram Account des JGRs gepostet, rund um das Thema Energie sparen, um somit die Umwelt und den Geldbeutel zu entlasten.

Die Informationen für die Posts hat der JGR von der Energie Agentur bekommen.

TOP 2: Rückblick vergangener Termine

11. Februar 2023: 30 Jahre JGR Dachverband im Landtag

Jakob Pagel und Iva Rigotti waren im Landtag in Stuttgart bei der Jubiläumsfeier des JGR Dachverbands. Auf dem Programm stand eine Begrüßung durch Landtagspräsidentin Muhterem Aras MdL und Vorstandsvorsitzenden Reinhard Langer, sowie eine Podiumsdiskussion und anschließend die Vorstellung der Arbeit des Dachverband. Zum Schluss endete der Abend mit Networking beim Stehempfang. Der Austausch mit anderen engagierten Jugendlichen und Politikern war nicht bloß inspirierend, sondern vor allem sehr motivierend.

02. März 2023: Besuch Herr Dr. Tim Kern

Bei dem Austausch des JGRs mit Herrn Dr. Tim Kern lag der Schwerpunkt auf Bildungspolitik. Diskutiert wurde besonders über Digitalisierung und Ausstattung der Schulen, allerdings war auch die Rente ein Thema, das aufkam. Anwesend bei diesem Termin waren Jonas Maas, Steven Thum, Lukas Reimann, Elisa Reimann und Marian Kreidler

09. März 2023: Online-Reihe „Jugend im ländlichen Raum“

Die Veranstaltungsreihe sucht jedes Mal, wenn sie durchgeführt wird, einen anderen Landkreis aus. Dieses Mal war es der Landkreis Freudenstadt und der JGR wurde angefragt, ob er (stellvertretend für den JGR besuchten Lukas Reimann und Tobias Zeller die Online Konferenz) eine Präsentation über das Holi halten möchte. Auch andere haben ihre Projekte vorgestellt und es ging darum Jugendarbeit auf die Interessen der Jugendlichen zu fokussieren und es wurde einem Interesse und Wertschätzung entgegen gebracht. Zusätzlich bekam der JGR eine Spende von 150€ für das Holi Festival.

TOP 3: Anstehende Termine

Mitgliederversammlung JGR Dachverband Sonntag, 02. April 10-13 Uhr Tübingen

Hier soll unter anderem entschieden werden, ob der Mitgliedsbeitrag sich von 80€ auf 200€ erhöht. Die Entscheidung wird uns dann natürlich zeitnah mitgeteilt.

Die nächste JGR Sitzung findet am 25.05.2023 um 18:30 im BürgerKulturHaus Horb statt.

TOP 4: Bekanntgaben und Anfragen

Bewertungskommission Projekt „Stadteingang Süd“

Fachbereichsleiter 3 Herr Klein stellte das Projekt vor, bei dem ein JGR Mitglied mitentscheiden und dabei sein soll. Es fand eine Wahl statt, durch die entschieden wurde, dass Lukas Reimann sich dieser Aufgabe widmen wird.

An folgenden Terminen sollte er teilnehmen:

Mittwoch, der 21.06.2023 Zwischenkolloquium (vormittags)

Freitag, der 27.10.2023 Bewertungskommission (ganztags)

Austausch der Jugendbeteiligungsgremien in Deutschland 23.06-25.06 in Bad Säckingen

Einladung Marmorwerk „Neueröffnung und Fotoausstellung“ Samstag 15. April ab 20 Uhr

Leonie Heußner und Iva Rigotti waren in der Jury für die Fotoausstellung, die Einladung gilt allerdings dem ganzen JGR. Bei Interesse am besten vorher melden, ob man kommt.

Freitag 05.05 15:00 Uhr Offizielle Einweihung Jugendraum Hohenberg, 2 Vertreter/innen von JGR

Hier ist noch zu klären wer hinget.

Vernetzung-Projektplanung-Ideen-Teamfindungstreffem vom 03. -09.06. auf der Burg Bad Liebenzell

Die Teilnahme hieran wäre kostenlos. Bei Interesse bitte bis zum 14.05.2023 anmelden und sich Aileen Bescheid sagen, dass man teilnimmt.

Anfrage von PEBS-Stiftung (Politik-Engagement und Bildungsstiftung),

Es kam die Anfrage, ob Interesse daran besteht, gemeinsam einen neuen Internetauftritt und/oder Imagefilm, professionelle Bilder etc. zu machen – für uns wäre dies kostenfrei, da die Finanzierung durch Förderung getragen wird.

Der JGR hat abgestimmt (acht Stimmen dafür, zwei Stimmen dagegen und eine Enthaltung) und beschlossen bei ihnen nach genaueren Informationen nachzufragen. Genaueres erfahren wir in der nächsten Sitzung.

Anfrage Landtagsabgeordneter der Grünen Fraktion

Es kam der Vorschlag von Herrn Hoffmann, ob der JGR sich mit einem Landtagsabgeordneten der Grünen Fraktion treffen möchte, der sein Interesse an einem Austausch geäußert hat.